

JUIN 2008



Le mot du Président



Le rideau va bientôt tomber sur cette saison sportive 2007/2008 et le club profitera de son Assemblée Générale du 13 Juin pour en tirer tous les enseignements . Il y aura des bilans à faire, catégorie par catégorie, sur le Tournoi qui s'est encore une fois bien déroulé, sur notre organisation passée avec le formidable essor que nous a procuré la Coupe du Monde .

Le « RCPA MAG » de fin de saison offre souvent la possibilité de remercier toutes celles et ceux qui ont œuvré pour la bonne marche du club, vous le verrez en pages intérieures . Pour ma part, je tiens à féliciter nos joueurs, grands et petits, qui ont fait de belles choses... sur et en dehors des terrains . Les Seniors pour leur maintien acquis dans l'abnégation, les jeunes pour leur comportement général... et aussi leurs résultats et leurs coachs ou éducateurs qui ont assumé leur rôle de la plus belle des façons : réussir à fidéliser la quasi-totalité des joueurs qu'ils avaient sous leur responsabilité !

Je reviendrai quelques instants sur la Coupe du Monde et notre Tournoi ... L'engouement constaté lors des matchs à Nantes, mais aussi au cours des retransmissions que nous avons pu faire avec le soutien du Conseil Général et de la Ville d'Ance

d'actualité. Cela aura pour corollaire une approche sans doute plus pointue de nos relations avec la COMPA, que ce soit pour l'accompagnement de la pratique sportive

le plaisir de voir pour la première fois des clubs comme COGNAC ou BLAYE et je pense que nous les retrouverons bientôt. Reste que la 12° édition est déjà dans les



Les élus lors du 11ème tournoi du Pays d'Ance

« cartons » ... Les démarches pour recevoir des délégations étrangères sont amorcées, les invitations pour 2008 vont bientôt partir (accompagnées du Cd rom du tournoi 2008) et nul doute que nous retrouverons tous les amateurs de rugby à 7 l'an prochain à La Davrays... Dans l'immédiat, deux dossiers vont être suivis de façon importante : la labellisation de l'école

ou pour le nécessaire équipement du Bois-Jauri.

Le Tournoi, 11° édition, fut quant à lui

de rugby du RCPA et le projet d'aménagement du Bois-Jauri . Ce seront là des priorités structurantes pour le club, qui viendront s'ajouter à la mise en place d'une organisation toujours plus poussée, aux niveaux sportif et pratique .



Les seniors contre le XV de l'Erdre

Lâche Bob, c'est pas le ballon !

une belle réussite sportive et festive . Sans doute avons-nous eu un peu moins de monde qu'en 2007 mais la qualité de ce Tournoi ne se dément pas . Nous avons eu

D'ores et déjà, la saison qui vient sera importante dans l'optique sportive mais aussi en matière de progression dans notre fonctionnement, dans la poursuite d'une politique éducative forte... Et pourquoi pas dans l'espoir d'être autonome dans toutes les catégories de joueurs à court terme. Il nous appartient de faire réellement nôtre le slogan du club :

**Pays d'Ance...
 Pays de rugby !!
 Bonne lecture et
 bonnes vacances !**



La saison se termine !

Enfin et déjà ...
Enfin car elle fut chargée !
La Coupe du Monde nous a tout d'abord bien occupés à travers de nombreuses activités que nous mîmes en place localement ou auxquelles nous participâmes sur les plans départemental et régional. Certes les championnats n'ont démarré que plus tard mais l'afflux soudain et massif de nouveaux jeunes joueurs nous obligea à appréhender une nouvelle organisation. Faire face à ces arrivées ... Satisfaire joueurs et parents ... Être à la hauteur sportivement et humainement de façon à garder le plus grand nombre de ces nouveaux adhérents, voilà quelles furent nos préoccupations et nos objectifs (et, aujourd'hui, nous sommes en passe d'atteindre cet objectif !).

Les championnats reprirent ensuite et nos équipes (toujours au sein des Marcassins d'ASC aux côtés du SA Châteaubriant et de l'ESS-HA Segré) s'y distinguèrent de fort belle façon : ainsi les - 15 ans sortent vainqueurs de leur catégorie quand les - 17 ans finissent en tête de leur poule aux côtés du RC Vannes. Les autres équipes progressent également ... signe que les Marcassins commencent à récolter les

fruits d'un travail qui n'a que 3 saisons ! Les années qui viennent nous réservent certainement de belles satisfactions ... Les tournois de fin de saison apportèrent enfin de nouvelles victoires.

La 11ème édition du tournoi -17 ans du RCPA fut, elle, une nouvelle réussite sur tous les plans et vit un nouveau vainqueur inscrire son nom au palmarès puisque les joueurs du Stade Nantais UC remportèrent le trophée mis en jeu.

Que de semaines pleines ! Que de satisfactions enregistrées ! Que d'enthousiasme ! Mais, en ce début du mois de Juin, il est temps de siffler la fin du match ... Déjà !!! Pourtant, il est aisé de comprendre qu'après une telle multitude de tâches à accomplir et de week-ends occupés, nous avons le souhait de souffler et de nous consacrer à d'autres occupations certainement plus familiales celles-ci. Nous l'avons tous bien mérité ! Alors bonnes vacances à tous quand l'heure viendra ! Profitez-en bien !

La saison 2007/2008 qui s'achève restera comme une année exceptionnelle pour les -15 ans du Rugby Club du Pays d'Ancenis, alliés en la



Essai en demi finale (à St Nazaire)

circonstance avec ceux de Châteaubriant et de Segré ! Les dernières compétitions sont la preuve que le club tient là une génération brillante ... La moisson avait débuté le 27



En finale, on ne passe pas !!

avril dernier à Marans où, confrontés à de belles équipes du sud-ouest (La Rochelle, notamment, qu'ils vainquirent

en poule puis en quart de finale), ils remportèrent brillamment le tournoi devant 17 équipes.

Place à la finale régionale le 8 mai à Nantes ... Et nouvelle victoire face à Rezé et Cholet ! Le trophée restait en possession des Marcassins puisque déjà gagné en 2007 ! Les regrets de n'avoir pu accéder à la poule supérieure en fin de 1ère phase étaient d'autant plus grands que les équipes qui ne nous avaient devancés que de 2 points alors terminaient cette 2ème phase 1ère (le SCO Angers) et 3ème (l'Entente 53) sur 8 !!! Et nos joueurs resteront les seuls cette saison à avoir défait le champion ! Nous avons notre place dans cette compétition !!! Restait le tournoi de Saint Nazaire pour faire « carton plein ». Après avoir brillamment gagné le droit de disputer la finale, il fallut affronter le club local sur ses terres. Chose ardue comme s'en souviennent sans doute les minimes d'il y a 2 ans ... Et ce fut dur !!! Mais la victoire fut encore au rendez-vous ... Magnifique fin de saison ! Bravo à tous les joueurs ! N'oublions pas leurs éducateurs André, Bob et Simon sans qui rien n'eût été possible ... **Claude B.**



Toute la joie des Marcassins -15 ans et de leurs supporters après la belle victoire lors du tournoi de St Nazaire

Retour sur le 11^{ème} Tournoi



- Classement Final**
1. SNUC I
 2. XV de l'Atlantique I
 3. US Cognac
 4. La Roche sur Yon / Les Sables d'Olonne
 5. XV de L'Atlantique II
 6. Entente 53 I
 7. XV du Scorff
 8. SCO-RC Angers I
 9. SNUC II
 10. SA Parthenay
 11. ASB Rezé / RC Saint Sébastien-Basse Goulaine I
 12. Pays de Brest I
 13. RO Cholet
 14. RC Pontivy
 15. RC Puilboreau I
 16. Regroupement de Haute-Gironde (Blaye, Jonzac)
 17. Marcassins d'ASC II
 18. SCO-RC Angers II
 19. Bain de Bretagne Rugby
 20. Cornouaille I
 21. RC Le Mans
 22. Marcassins d'ASC III
 23. Entente 53 II
 24. Cornouaille II
 25. Pays de Brest II
 26. RC Puilboreau II
 27. XV de l'Atlantique III
 28. RO Bruz
 29. Marcassins d'ASC I
 30. RC Redon
 31. ASB Rezé / RC Saint Sébastien-Basse Goulaine II



Challenge du Fair-Play : RO Bruz
Challenge de l'Offensive : SCO-RC Angers I

Le Stade Nantais UC a enfin remporté le tournoi ! La 4^{ème} tentative fut la bonne !

Présent depuis l'édition 2004, toujours placé mais jamais vainqueur ... Finaliste malheureux face au Sporting Nazairien lors de leur première

participation en 2004, de nouveau défit en finale (par les Finistériens de Cornouaille) en 2006, demi-finaliste en 2007 ... Les résultats obtenus lors de leurs 3 participations précédentes étaient à la hauteur



Le Bouclier 2008 du Pays d'Ancenis pour le SNUC

Bravo et merci à tous !...

Le tournoi ne serait pas ce qu'il est sans les nombreux bénévoles qui œuvrent dans l'ombre et dans l'anonymat. Que ce bénévolat s'effectue avant, pendant ou après les matchs ... que cet apport soit court, long ou multiplié ... que le coup de main soit individuel, collectif ou encore familial ... il est indispensable à la bonne tenue et à la réussite de la manifestation !

Après le vif succès de la 10^{ème} édition, la crainte était grande d'un essoufflement. Les 2 réunions préparatoires n'avaient d'ailleurs pas rencontré un grand succès contrairement à l'année précédente et, je l'avoue bien volontiers, quelques angoisses nous envahissaient à l'approche de la date fatidique !

Et pourtant, le moment venu, tout a fonctionné comme nous l'avions envisagé et espéré. Les responsables des différentes commissions se sont vus entourés du nombre de personnes nécessaire afin de s'acquitter des multiples tâches auxquelles

il leur fallait faire face. Un grand merci, par conséquent, à tous ... joueurs (petits et grands), éducateurs,



Trop bien le kilt quand il fait chaud !!

dirigeants, parents et sympathisants qui avez montré qu'en se serrant les coudes on parvient à faire de grandes choses ! Le refrain est, sans doute, usé mais il n'en reste pas moins vrai ... Rendez-vous en 2009 plus nombreux encore ... Claude B.



C'est presque fini ... Ouf !!

La finale... Enfin !!!

de leur standing. Et on se disait que le trophée des vainqueurs finirait bien par leur échoir.

C'est donc chose faite ! Au terme d'un parcours brillant et sans faute, les joueurs nantais ont magnifiquement bouclé leur journée lors d'une finale où ils ne laissèrent que peu d'espoirs à leurs adversaires du XV de l'Atlantique, tenants du Bouclier.

On souhaite à ce groupe la même réussite que connurent ces derniers en 2007 lors de la finale nationale à 7 qui doit se dérouler fin mai dans la région lilloise. Le groupe



nantais, sur ce qu'il a montré sur les bords de Loire le 3 mai dernier, peut prétendre jouer un beau rôle à cette occasion.

C'est tout le mal que nous leur souhaitons ! Félicitations encore à tous les joueurs et à leur encadrement et rendez-vous à l'année prochaine pour le Tournoi 2009 ...

Claude B.

Tiens il y avait longtemps qu'on n'avait pas sorti le ...



Carton rouge

En cas d'absence ...

Les fins de saison sont les mêmes pour tous : compétitions qui se terminent, joies, amertume, déceptions ... baisse de motivation des joueurs, des éducateurs et des dirigeants ... désaffection des joueurs à l'entraînement ... difficultés à regrouper les jeunes pour assumer les derniers engagements du club et à participer aux tournois ...

Nous connaissons tous cela.

C'est pourquoi nous sommes prêts à comprendre des défections de dernière minute de certaines équipes. C'est pourquoi nous acceptons, déçus, que certains clubs n'arrivent à Ancenis qu'avec une seule équipe au lieu de deux ...

Nous l'acceptons et le comprenons tant que nous nous y préparons à la veille de chacune des éditions de notre Tournoi - 17 ans en imaginant une reconstruction des poules, en remodelant le programme des rencontres ou encore en redistribuant les affectations des terrains !

Pourtant quand des clubs engagés ne font pas face à leur engagement en ne se présentant pas le jour de la compétition sans nous en avertir quelques jours ou quelques heures avant le coup d'envoi des matchs, le désappointement initial fait place rapidement à la colère !

Alors, imaginez-nous lorsque, pour toute réponse à nos appels, on ne nous répond que des propos évasifs qui ne laissent guère de doutes sur la suite ! Au moins pouvons-nous alors commencer ... Depuis, plus rien ! Pas de nouvelles, pas d'explications ... encore moins d'excuses ...

Claude B.



Par Bernard L et Claude B.

Les échos du Tournoi !

Merci aux jeunes bénévoles (et moins jeunes)

Un immense merci à tous ceux qui ont œuvré dans la coulisse du tournoi : avant, pendant et après car, bien sûr et quand bien même le travail ne manque pas le jour de la compétition, il y a toujours énormément à faire pour le préparer dans les jours qui précèdent et pour tout ranger une fois les acteurs partis.

Un merci tout particulier à nos jeunes joueurs qui se sont multipliés pour se rendre utiles : qui au bar, qui à la restauration, qui au nettoyage du site ...

Un bel exemple de bénévolat pour beaucoup d'adultes ...

Un grand de chapeau à Jacques et à son équipe !

De grands bravos aux membres du secrétariat général du Tournoi pour le boulot encore accompli tout au long de la journée. Nous savons tous que le cœur de la manifestation se trouve là et combien il importe que, à leur niveau, tout se décline parfaitement.

Alors, imaginez-les sur les coups de 12h/12h15 (soit à quelques minutes du lancement des premières rencontres) lorsqu'ils apprennent successivement que 2 clubs ne venaient qu'avec 1 seule équipe au lieu de 2 (faute d'effectifs suffisants en cette fin de saison) et surtout que nous n'avions aucunes nouvelles de 2 autres équipes engagées et qu'il leur fallut, après une longue attente, retirer ces dernières du programme du tournoi.

Il fallut alors reconstruire les poules en tenant compte de l'équité sportive pour ne pas fausser la compétition et revoir les programmations des matchs ! Le tout en quelques minutes ! Je vous assure les avoir vus paniquer quelques instants. Puis, rapidement, ils firent face et trouvèrent une solution convenable pour tous. Le « coup de tabac » passé, les matchs purent débuter sans grand retard !

Autour du Tournoi

Comme pour les précédentes éditions, le RCPA avait proposé à ses sponsors d'être associés par le biais des espaces dédiés. La Région Pays de Loire, le Conseil Général, la COMPA et la Ville d'Ancenis parrainaient un « espace » de deux terrains. Les banderoles et autres voiles ou structures gonflables permettaient de se réparer facilement.

Même chose pour nos partenaires qui ont joué la communication à fond : Toyota IE, EDH Mésanger, Les Maisons de l'Avenir, Eiffage (Appia), Intersport, Ouest-France, Manitou BF et E.Leclerc avaient tous leurs couleurs autour de « leur » terrain. Il faut reconnaître qu'à chaque annonce de match, le speaker nommait l'espace et le terrain ... Une bonne pub en retour, et un site accueillant !

Quelques mercis...

À la Ville d'Ancenis, qui nous a « dépannés » pour la sono, celle prévue par le club n'étant plus disponible ! Aux personnels des Services Municipaux qui se sont rendus disponibles et « de bon conseil » lors de la préparation du site.

À « Fouine » qui nous a proposé de la paille pour mettre dans et autour des bar-buvettes ...

Compte-tenu de l'humidité du Vendredi ! Au St Mars Sports qui nous a procuré une friteuse à gaz, nous évitant ainsi de faire « sauter les plombs » !!!

Sans oublier...

Tous les partenaires du Tournoi qui nous ont permis d'assurer les secours : Croix-Rouge du Pays d'Ancenis, Ambulances Guillou-Aillerie et le Dr Fruneau. Ceux qui ont offert des cadeaux et récompenses (lots, coupes, t-shirts, gadgets) :

Intersport, Ouest-France, Alliora, Aplix, COMPA, E.Leclerc, Manitou, Toyota, MAAF Assurances, ArtiBois Oudon, Ville d'Ancenis, Conseil Général, Terrena, Boulangerie Perrouin ... Ceux avec qui nous avons œuvré pour les repas et les bars : Terrena et son Economat, Obiervin, Utile Mésanger, Boulangerie Perrouin ... Ceux qui nous facilitent l'organisation : Transports Landais, Ateliers Municipaux, Association Autres Directions, nos amis gendarmes pour la sécurité ...

Réunion de travail...

Lors du Tournoi, le RCPA avait convié divers élus et responsables du rugby régional pour « plancher » sur le projet du futur équipement du Bois-Jauni. Autour de la table se sont retrouvés : Mr Ménard (député et vice-président du CG 44), Mr Tobie (Maire d'Ancenis et Vice-présidents de la Compa),

Mme Poirier (Adjointe aux Sports), Mr Troger (Président du Comité Régional de rugby), Mr Dugand (Président du Comité 44 de rugby), Messieurs Gripon et Orrière (Vice-présidents du Comité Régional), Bernard Lemaître, Claude Bonnier et Alain Guicharrousse (RCPA), ainsi que le Conseiller Technique Régional et le Conseiller Technique Départemental (voir photo 1^{ère} page) Après un échange fructueux, tous se sont retrouvés pour voir si le bar fonctionnait bien !!



Rangement après tournoi!!



Dur moment de solitude pour Jacques

- 15ans : Bravo le RCPA

En début de saison, l'effectif était de 19 jeunes. L'effet « Coupes du Monde » passant par là, qu'en serait-il en fin de saison ? Et bien, l'effet fut positif car, à ce jour, 17 jeunes sont à l'entraînement. Nous sommes satisfaits. 2 équipes engagées sous les Marcassins étaient nécessaires et les jeunes sont restés. Etre clair quant au projet du RCPA dans cette catégorie : faire jouer chacun et commencer à parler de « compétition ». Le choix prioritaire sera toujours de faire jouer un jeune mais avec 35 joueurs et 2 équipes les choix peuvent être assumés sereinement. Les parents ont répondu présents tout au long

de l'année. A Saint Nazaire, ils étaient quelques un et ça nous a fait chaud au cœur. L'engagement des éducateurs a été récompensé et cet engagement là, ils l'ont aussi ressenti de la part des joueurs. Nous sommes très satisfaits du comportement des joueurs qui se sont montrés très concernés et respectueux envers le club. Enfin je voudrais remercier Bob. Après 2 années au RCPA, le final est beau. Merci pour ton investissement et pour ce que tu nous as apporté. C'est une belle année alors c'est un beau départ. Bonne route rugbystique en Charente-Maritime.

André Török

Marcassins -15 ans : Magnifique !!!

Fin de saison ! Et des fins comme celle-ci, on en redemande. Les Marcassins d'ASC ont magnifiquement clos l'exercice 2007-2008, de la plus belle manière qui soit. Jugez plutôt : vainqueur du tournoi de Marans, vainqueur du challenge régional et vainqueur du tournoi de St Nazaire.

Ah ! Que cette fin de saison est douce, et savourons pleinement ces instants, laissons le plaisir nous envahir doucement. Voilà, nous sommes contents, heureux, trépidants de plaisir en repensant à cet instant où le coup de sifflet final retentit qui voit les Marcassins vainqueurs. Ah, non, ne faisons pas l'économie de ressasser ces doux moments. La saison est terminée, place à la suivante. Mais avant, égrenons ces victoires. Avec gourmandise. Les jeunes ont patiemment construit leur rugby et consciencieusement pris confiance en eux. Les deux équipes de Marcassins inscrites ont permis à tous les jeunes de jouer, de se confronter à la « compétition ». Bien sûr, l'organisation a parfois été

laborieuse, quelques « loupés » ont émaillé les rendez-vous du samedi après midi. Certes, l'accompagnement de l'équipe 2 s'est fait avec quelques difficultés, le nombre de joueurs a parfois été très limité mais tous les clubs connaissent ce désagrément et les arrangements se font à l'amiable. Et la saison régulière a pu s'achever en faisant jouer tous les jeunes. Objectif atteint. Et à la conclusion de cette saison, les tournois et la finale du Challenge Régional.

Bravo à tous les joueurs de Segré, de Châteaubriant et d'Ancenis. Bravo à chacun d'être allé jusqu'au bout, ensemble, concrétiser l'entente des trois clubs. Bravo aux joueurs qui n'ont encaissé aucun essai pendant les deux tournois. Bravo pour ce Challenge Régional acquis avec un gros mental. Bravo et merci à chacun, ces victoires vous les avez méritées. Nous souhaitons une aussi belle saison pour les futurs -17 et pour ceux qui restent... continuons.

André Török



Au revoir Bob et merci pour tout de la part de tous !!!



Par B. Lemaitre et C. Bonnier

Les échos du Stade !

Bois-jauni... Terre disponible !

Suite aux travaux qui se déroulent sur le futur parking « René Guy Cadou », un tas de terre important est stocké à proximité du terrain... On a cru que c'était pour les futures tribunes... mais non ! Alors, certains ont émis l'idée que c'était pour préparer l'engazonnement du terrain stabilisé... Aux dernières infos, cela pourrait servir à boucher les trous du plateau sportif qui devient une belle piscine lorsqu'il pleut, comme ces dernières semaines... A moins que cela serve à niveler le terrain situé près de la Maison de l'enfance, en vue des futures animations « rugby » ou autres.

Johnny

Il a déjà fait l'objet d'un article dans un précédent MAG ! Pourtant, je tiens à remercier de nouveau Johnny à l'occasion de ce journal pour l'aide qu'il nous a apportée le jour du tournoi (aidé en la circonstance par quelques-uns des -19 ans présents ce jour-là, à ses côtés) mais surtout pour sa présence auprès des -17 ans le dimanche 11 Mai dernier lors du Tournoi de Cholet. Etant absent à cette occasion, il a accepté spontanément et au pied levé de prendre ma place auprès de ses jeunes partenaires. Bel exemple de bénévolat donné là !!!

Pains au chocolat

Vous savez bien que le petit déjeuner n'est malheureusement pas le repas que nous privilégions. Alors, quand il s'agit de se lever tôt pour aller jouer au rugby un dimanche matin... Mais quand arrive un plateau de pains au chocolat (les chocolatines, comme ils disent dans le Sud) tout frais, offerts par notre boulanger-supporter Pascal Perrouin, l'appétit se met en marche ! Un grand merci à lui de la part de la cinquantaine de personnes présentes (petits et grands) ce dimanche matin 11 mai avant le départ vers Saint Nazaire !

Boulangerie-Pâtisserie
PERROUIN



22 rue des Halles **ANCENIS**
02 40 83 07 79

Il y a une vie à côté du rugby ... Heureusement me direz-vous ! Alors félicitons-nous du devenir de nos joueurs et, notamment, de ceux que nous avons connus tout petits. Regardez ce petit chef d'œuvre que nous devons à Jérémy Coué. Celui-là, nous l'avons accueilli quand il avait 9/10 ans. Après une ou deux saisons sabbatiques au début de l'adolescence, il est revenu parmi nous et les - 15 ans. Depuis il grandit et se dirige vers une carrière dans la boulangerie et son complément la pâtisserie. Les résultats ne se sont, semble-t-il, pas faits attendre ! Adressons-lui toutes nos félicitations pour sa réalisation qui lui valut ce prix à la Foire du Loroux-Bottereau et souhaitons-lui

FOIRE DU LOROUX-BOTTREAU 2008
CONCOURS - PAIN SECURE -
Catégorie : Jours mardi 24 et 25
2008, 2008
COUE Jérémy
"Les Délices de la Four"
GUYON



une brillante carrière dans cette voie même si elle nous empêchera sans doute de garder un bon joueur dans nos rangs !

Carnet Rose



Lénaïs est née le 18 avril

Félicitations aux heureux parents

Valérie et Fabrice

Paul est né le 25 avril

Félicitations aux heureux parents

Dolorès et Gastoub



Voici quelques photos des temps forts de la saison 2007/2008
A vous de découvrir la date (jour et mois) et le lieu de chaque photo !

RUGBY CLUB DU PAYS D'ANCENIS
Maison du rugby/Le Château rouge
44150 ANCENIS
Tél : 02 40 96 06 86 ou 02 40 98 23 11
Portable 06 81 60 71 95
Site internet: <http://rcpaysancenis.free.fr/>
E-mail : rcpaysdancenis@free.fr



J. PLANCHENAULT

Fondateur du RCPA MAG : Chris GAUDRAY
Ce numéro 44 du RCPA MAG a été réalisé par:
Articles : C. BONNIER, B. LEMAITRE, A. TÔRÖK
Photos: Thierry RAMBAUD, E. BLINO et B. DUPAS
Mise en pages : Bernard DUPAS
Imprimeur : Joël PLANCHENAULT